

Paysages tarnais



Vue sur la vallée, plateau cordais - © CAUE81

DESCRIPTION THÉMATIQUE

Cette exposition est issue de l'*Atlas des paysages tarnais*. Cet ouvrage, fruit de recherches bibliographiques et d'observations de terrain, a été réalisé en partenariat avec le Conseil général du Tarn.

L'exposition résume les caractéristiques paysagères qui ont permis d'identifier, au sein des 4 grands ensembles, 22 entités paysagères.

Les panneaux permettent de découvrir la richesse de nos paysages et d'en comprendre ce qui fait leur identité et leur charme.

AUTOUR DE L'EXPOSITION

Le CAUE peut mettre à votre disposition :

. 2 exemplaires de l'Atlas des paysages tarnais

. 2 exemplaires de l'ouvrage *Paysages de Midi-Pyrénées - de la connaissance au projet*

. un dossier thématique sur les 46 entités paysagères qui constituent le territoire de Midi-Pyrénées.

INFORMATIONS PRATIQUES

Date de réalisation / auteur : 2007 / CAUE du Tarn

Composition :

11 panneaux de 70 X 130 de haut

Matière : Bâches souples - œillets aux 4 angles

Transport : 1 carton de 20 X 20 X 80 de long

Public-cible : tout public

Taille : prévoir 11 m linéaires minimum

À la charge du preneur : organisation et transport aller/retour, montage et démontage. Il convient d'assurer l'exposition (valeur 1 100 euros) - la réparation de tout dégât sera à la charge de l'emprunteur. Une convention précisant les dates et conditions de prêt sera signée avant tout retrait.

PANNEAUX

Paysages de hautes-terres

la vallée du Viour

Le Viour a sculpté de véritables gorges constituant une profonde entaille à la limite entre le Tarn et l'Aveyron.

Les ambiances paysagères y sont variées et contrastées avec les différents versants des plateaux qui l'entourent. Les rivières qui traversent cette vallée sont caractérisées et les versants très pentus sont intensément recouverts de forêts feuillues notamment le long de la vallée aval.

Quand la vallée s'évase, les prairies occupent les bords du cours d'eau. Du sud de Lagarde-Vivier, la vallée s'ouvre sur des collines et des plateaux de pentes qui croissent au gré du relief. La vallée est bordée par des forêts de chênes, de hêtres, de châtaigniers et de châtaigniers. Le long des bords qui croissent entre la plaine (production de maïs) et la vallée (production de forêts). A l'aval, le paysage du pont ou remonte vers le hameau et se caractérise par des pentes fortes. Les rivières sont peu nombreuses et la vallée du Viour est un véritable corridor pour les axes de circulation. Le relief favorise dans le Tarn aval et de l'aval, les axes de circulation sont marqués par des vallées et par des pentes fortes.

Cette vallée est surtout l'un des espaces de découverte et de loisirs.




le Ségala carmausien

Le Ségala carmausien est un vaste ensemble de hautes terres dans le Nord-Ouest du département, dominé par des formes agricoles modernes et rationalisées.

Ce plateau, traversé par une étroite arroyane et faiblement entaillé, offre des ambiances paysagères de par la succession de plateaux couverts et de vallées escarpées et boisées. Les pentes abruptes, dénivellées, sont les formes typiques de ce territoire.

Les grandes parcelles de maïs servent de Ségala au Nord-Ouest.

Sur les plateaux, il y a un grand relief qui s'explique par les pentes fortes qui sont le résultat des fortes têtes du relief de la vallée. Le paysage est très varié, les pentes sont entrecoupées de vallées de rivières, de hêtres ou de châtaigniers abondants, au-dessus de la vallée ou de la vallée de rivières. L'occupation humaine est faible et les vallées sont occupées par des forêts de hêtres et de châtaigniers. Les vallées sont peu profondes et les pentes sont fortes.

Cette partie du Ségala beaucoup plus vallée, présente à l'échelle départementale dans l'Aveyron, est fortement liée au bassin carmausien dans sa culture (maïs, prairies) et dans ses pratiques agricoles car la charr est restée la principale activité à l'échelle de la vallée et de ses forêts de Ségala.




Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement du Tarn - 2007

Pour les prestations de conseil à la maîtrise d'ouvrage publique et privée.

Paysages de collines

le massif de la Grésigne et des causses associés

Cette entité offre un espace original dont l'architecture géologique permet de comprendre comment l'agriculture se développe.

Les formations de grès sont couronnées par une large bande de terres calcaires marneuses. Ces différences géologiques marquent des variations de couleurs et de végétation. Au centre, la forêt domine, recouvre les collines gréseuses. Elle est couronnée de vallées de chênes, hêtres et châtaigniers. L'occupation de la forêt est ancienne (chêne de hêtre en futaie pour les chênes qui ont été exploités pour le bois).

Le relief est marqué par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Le relief est marqué par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Le relief est marqué par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Souvent associé au paysage de la forêt, ce paysage complexe et hétéroclite constitue une certaine cohésion grâce au maillage des pratiques agricoles extensives.




le plateau Cordais

Un espace d'une campagne aux formes et à l'architecture encore traditionnelles, cette entité à un paysage très typé, fondé par les pratiques agricoles, une identité architecturale forte et des sites historiques remarquables.

Le plateau est délimité par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Le relief est marqué par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Le relief est marqué par des pentes fortes, par des pentes fortes, par des pentes fortes.

Le plateau Cordais a fait une diversité dans le paysage lumineux et ouvert donnant à ses fins et les paysages vallées.




Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement du Tarn - 2007

Pour les prestations de conseil à la maîtrise d'ouvrage publique et privée.

CONTACT



Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement du Tarn
 05 63 60 16 70
 Mél : caue-81@caue-mp.fr
 188, ruede Jarlard, 81 000 Albi
 www.caue-mp.fr et sur facebook